AÑO
VII

HOJA DOMINICAL
No.

APROBADA Y BENDECIDA
POR LOS SRES. OBISPOS DE COSTA RICA

380

SANTORAL

MES DE SETIEMBRE

Día 30 Domingo . . , ,Sts, Jerónimo conf.., Leopardo mr. y sta.Sofia vda.

MES DE OCTUBRE

- " 1 Lunes · : . . Los stos. Angeles de Nuestra Guarda. El Angel Custodio de la Diòcesis de S. José de Costa Rica, s. Remigio arzob., Severo prho.
- ,, 2 Martes . . . , Stos. Leodegario, ob., Saturio y Berenguer, conf. CUARTO MENGUANTE a 23 h. 29 m.
- , 3 Miércoles . . . Stos. Cándido, mr., Gerardo, abad y sta. Florencia mr.,
- ... 4 Jueves Stos. Francisco de Asis, Marcíano y sta. Aurea vrgn.
- " 5 Viernes Stos. Froilán, ob., Plácido y Atilano,
- " 6 Sàbado Stos. Bruno, fundador, Emilio mr., y Magno ob.

Dominica Decimanona Después de Pentecostés Evangelio San Mateo, Cap. XXII.

En aquel tiempo: Jesùs, hablando en parábolas, dijo a los principes de los sacerdotes y a los fariseos: Semejante es el reino de los cielos a un rey, que, queriendo celebrar las bodas de su hijo, envió a sus criados a llamar a los convidados, los cuales rehusaron venir. Envió luego a otros criados con esta orden para los convidados: he preparado ya el convite, he hecho matar los terneros y las aves, todo está a punto, venid a las bodas. Mas ellos no hicieron caso, y se fueron uno a su granja, otro a sus negocios, y otros cogieron a los criados del rey, y, despues de ultrajarlos, los mataron. Con esta noticia, enojado el rey envió sus tropas, exterminó aquellos homicidas y quemó sus viviendas. Luego dijo a los criados: El convite està dispuesto, pero los que habían sido invitados no eran dignos de asistir a él. Id, pues, a las plazas públicas, y llamad al convite a todos los que halleis. Y los criados salieron por las calles, reunieron a los que encontraron buenos y malos, y la sala del convite se llenó por completo. El rev. habiendo entrado para ver a los que estaban sentados a la mesa, vió a uno que no llevaba puesto el vestido nupcial, y le dijo: Amigo. ¿cómo has entrado aquí no teniendo puesta la vestidura nupcial? Y aquel hombre no contestó una palabra. Entonces el rey dijo a los criados: Atadlo de pies y manos y echadlo fuera a las tinieblas, donde habrá llanto y crugir de dientes: porque muchos son los llamados y pocos los escogidos."

REFLEXIONES SOBRE EL EVANGELIO

Dios, rev inmortal de los siglos, ha celebrado tres veces la boda de su hijo. En efecto, Cristo se desposò con la naturaleza humana al encarnarse, levantàndola de la vileza en que vacia por el pecado, y hermoseandola por la unión hipostàtica del Verbo. Se desposó tambien con su Iglesia en la cruz, formandola de su costado abierto por la lanza, muriendo por ella a poder de tormentos, y depositando en ella sus mèritos, su doctrina, los tesoros de su gracia y dones sobrenaturales. Finalmente, se desposa Cristo con el alma por medio de la gracia santificante que se da en los sacramentos. Y como Dios llama a todos los hombres para que celebren esas bodas de su hijo, porque quiere que todos se salven, de aquí se deduce que todos deben responder a este llamamiento. Pero, desgraciadamente, muchos se hacen sordos pretextando mil excusas; y estos irremisiblemente se píerden. Otros hay, que habiendo sido buenos, vuelven a caer en pecado mortal, y aunque acuden, llamados por Dios, al banquete, es decir, al galardón del cielo, sin embargo, como mueren en pecado mortal, se presentan sin la vestidura nupcial, que es la gracia santificante, sin la cual es imposible que puedan ser admitidos al banquete de la gloria. Y Dios castiga ese atrevimiento de querer penetrar en el cielo sin la gracia, mandando a los ministros de la justicia divina, que son los demonios que los aten de pies y manos y los precipiten a los profundos infiernos para siempre. ¡Cuan digna de ser estimada, y cuan cuidadosamente ha de ser guardada por todos la gracia santificante!

A SAN FRANCISCO DE ASIS

Francisco, cuyo santo humilde celo la silla mereciò, que fue perdida del Angel por soberbia, y concedida a la humildad que penetraba el cielo. De penitencia espejo, que en el suelo la propia carne tuvo fan rendida,

que admirando el demonio, fue vencida

¿Cual merecer al vuestro llegar pudo? pues Dios no solamente os habia dado que negandoos a vos con la cruz fuerte Humilde le sigais, pobre y desnudo, mas de sus santas llagas adornado, porque le parezcais en vida y muerte.

entre nieve v el rigor del hielo

La Bendición de San Francisco

Vease como la atestigua el libro de las "Florecillas de San Francisco"

En estos raptos de la contemplación le revelaba Dios a San Francisco no solo las cosas presentes y tuturas, sino aún los secretos pensamientos y deseos de los frailes, como lo experimentó aquel mismo dia su compañero fray Leon.

Estaba este combatido de una gravísima tentación, no carnal sino espiritual; y le vino gran deseo de tener alguna oración devota, escrita de mano de San Francisco, pensando que, si la tuviese, desaparecería la tentación en todo o en parte; pero, por vergüenza o por respeto, no se atrevia a decírselo; mas lo que fray Leon no le dijo, se lo reveló el Espíritu Santo. Llamòle, pues, San Francisco, hizo que lo trajese tintero, pluma v papel, escribió de su mano una alabanza de Cristo, conforme el deseo de fray Leon, puso en ella la letra Tau o sea una cruz v le diò el papel diciendo:

—Toma, hermano carisimo, y guardalo bien hasta la muerte. Dios te bendiga y te guarde de toda tentación. No te desanimes, por que te vengan tentaciones; pues así te tengo yo por más siervo y amigo de Dios, y cuanto más combatido seas de ellas, mas te amo. Te digo de verdad que ninguno se debe tener por perfecto amigo de Dios hasta que haya pasado por muchas tentaciones y tribulaciones.—

Recibió fray Leon este escrito con suma devoción y fe, e inmediatamente desapareciò toda la tentación; por lo cual fue a contar a sus compañeros el bien que le habia hecho Dios, al recibir aquel escrito de mano del Santo; y cerrando y guardando cuidadosamente esta cédula, hicieron despues los frailes, por medio de ella, muchos milagros.

SAN FRANCISCO DE ASIS

Es un embajador del cielo, que, autorizado con el sello real de la divina Omnipotencia, "ha venido a la tierra a intimar a los hombres la voluntad del Eterno, recordandoles sus sagrados deberes, contraidos en un compromiso solemnemente iuramentado [en el bautismo]". Es un heroe que, al realizar en el mundo su elevada misión, se ha dejado ver entre los mortales, brillante como la estrella de la mañana, claro como la luna en la plenitud de sus dias, v hermoso como el sol, a cuva vista se han ahuventado las negras sombras de una prolongada noche de vicios e infidelidades. (Gregorio IX bul. canoniz. S. Franc.).

Este "Serafin abrasado de amor dívino, que con su predicación y doctrina, y más que todo con los ejemplos de su vida admirable v prodigiosa, ha hecho brillar entre los hombres la gloria de Dios, para que todos se ocupen en entonar el tres veces santo al Dios de la maiestad v de infinito poder". (San Antonio). Este admirable Patriarca, verdadero heraldo de Jesucristo, Rey de reves debe ser el modelo de todos los cristianos, el conductor de la humanidad moribunda al supremo Médico, que solo puede aplicarnos el remedio eficaz.

La milicia de San Francisco se compone de varias clases de soldados. En primera linea se encuentran los "Frailes menores o Franciscanos", primogénitos que el Seráfico Padre engendró espiritualmente en la dulce capilla de Santa María de los Angeles o Porciuncula. Luego siguen las admirables hijas de Santa Clara. llamàdas "Señoras Pobres", porque su indigencia constituye un celestial señorio. La fuerza escogida del ejercito la forman los "Hermanos Terceros", justamente llamados por Gregorio IX y Leon XIII los soldados de Cristo, los nuevos Macabeos. Sigue luego la santa armada de los "Cordigeros" o "Cofrades del cordón de San Francisco. En fin, los infinitos devotos del pobre de Asís y de su obra constituyen una verdadera reserva en la cual el Rev Supremo encuentra siempre esforzados

atletas para todas sus causas y santas conquistas.

Herencia de San Francisco

1º Seis mil de sus hijos murieron por la fe en los Santos Lugares. Millares y millares en otros puntos. 2º La terrible peste de la Edad Media ve caer victimas de la caridad a cien mil franciscanos. 3º Colón ayudado v protejido por los hijos de Francisco da un nuevo mundo a España y a la Iglesia. 4º España le debe Cisneros, Lulio, Murillo, Calderòn, Cervantes, San Pedro de Alcantara, San Diego, San Francisco Solano, etc. etc. 5º Hoy màs de treinta mil de los hijos de su 1ª Orden trabajan en toda la tierra por Dios y por el projimo: los franciscanos Observantes evangelizan el Japón China, Filipinas, Siria, Egipto, America entera, etc. etc.; los franciscanos Capuchinos la Oceanía, Indostan, Himalaya, Mesopotamia, Esmirna, Constantinopla, Bulgaria, Aden, Abisinia, Túnez, Gandia, Archipielago, islas Jónicas, Araucania, Amazonas. Centro America, etc. etc.; las franciscanas (Clarisas, Capuchinas, Coletinas, etc.) detienen en todas partes la justicia divina. 6°. Cuatrocientos mil terciarios de Italia, cien mil de Francia, innumerables de España, etc. conducidos por el gran terciario Leon XIII, anuncian a la fierra una reforma general de costumbres. 7º Millones de Cordigeros se afilian a su Religión sagrada, 8º ¿Y qué diremos de los 16 fundadores de Religiones hijos del gran Patriarca?" Generationem ejus quis enarravit?" 9º Hijos tuyos son joh Francisco! san Antonio de Padua, san Buenaventura, san Bernardino, San Juan de Capistrano, san Leonardo, San Luis de Sicilia. san Benito Negro, san Felix, san Serafin, san Fidel, san Lorenzo de Brindis, santa Clara, santa Coleta, santa Veronica, santa Rosa de Viterbo, santa Isabel de Portugal, santa Isabel de Hungria, san Fernando, san Luis, etc. etc, Haz, Padre mio, que podamos nosofros tambien aumentar el numero de tus santos y alabar al Díos de toda sartidad y a la Reina de toda bondad. Amen.

Imp. EL HERALDO, Cartago.

300

El mundo, Francisco, admira tus portentosos milagros, los elementos rendidos, los muertos resucitados.

La naturaleza gira
tras el poder de tus manos;
aves festejan tus oidos,
peces te oyen admirados.
El demonio se retira,
los enfermos vuelven sanos,
y los tristes y afligidos
se ven remediados,

La naturaleza gira, etc. Gloria al Padre, gloria al Hijo, gloria al Espiritu Santo.

La naturaleza gira, etc. Ruega a Cristo por nosotros Francisco glorioso y santo para que dignos así

de sus promesas seamos, Amén.

Omnipotente y sempiterno Dios, que por vuestra gran bondad enriquecisteis al seráfico San Francisco con tan rara virtud, honràndole con la impresión de las Llagas de vuestro Santísimo Hijo, y manifestais al mundo con maravillas y revelaciones la grande gloria a que en el día de su muerte le sublimasteis, os suplicamos humildemente que, por vuestro Hijo Unigènito y por la intercesión del Seráfico Padre, nos otorguèis vuestra divina gracia y la perseverancia final, a fin de que, por medio de una buena muerte, podamos gozar de su compañía en vuestra eterna gloria. Así sea.

Responsorio a Nuestro Padre San Francisco de Asís



Fiesta de nuestro Padre San Francisco de Asís

Con tan faustó motivo, la dirección y administrasión de esta "Hoja Dominical" se complace en manifestar a sus constantes suscriptores, que los cultos y plegarias que en tal ocasión dirigen a su Seráfico Padre, los Hijos todos de San Francisco, tienen por finalidad obtener la poderosa asistencia del glorioso Santo en favor de todos ellos, y para que les pague el favor y caridad que nos dispensan, la que al propio fiempo les hace participantes de las buenas obras y útiles pensamientos que se obtienen con la preparación de las buenas lecturas!

Al propio tiempo complácese tambien convidarlos a los solemnisimos cultos que tendrán lugar en nuestra iglesia de San Francisco, que este año revestirán mayor esplendor a causa de la bendición de la hermosísima imagen de la "Glorificación de San Francisco" que ha de ocupar el magnifico altar mayor que se está construyendo.

Programa religioso

Del 22 al 30, novena de misas, a las 6.30 a.m., y por la tarde a las 6 p.m. rosario, ejercicio apropiado.

Dias 1 2 y 3, solemnes Cuarenta Horas.

Serán los oradores: Rdo. Don Antonio M. Rojas, cura de Cartago. Rdo. Don Claudio Bolaños, cura de Paraìso. M. Iltre. D. Alfredo Jarquin,

FIESTA PRINCIPAL DEL DIA 4
Misas desde las 5 cada media hora.

A las 8, procesión, luego la bendición y misa solemne.

A las 2 p. m., Concurso Literario en el salón.

Días de gracias, dias 5 y 6.

Día 7, Domingo, grandioso turno a beneficio del Altar Mayor—

Solemne funeral en sufragio de los religiosos, terciarios y bienhechores de la Orden Capuchina, el Lunes, día 8 a las 7 y 30.